news.belgium

30 mar 2004 -02:00

Réaction au film White King, Red Rubber, Black Death

e Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères Louis Michel s'est dit "atterré" après avoir visionné des extraits du film "White King, Red Rubber, Black Death" (Le Roi Blanc) du réalisateur britannique Peter Bate. Ce film relatif à la situation au Congo à l'époque du Roi Léopold II sera diffusé par la VRT et la RTBF dans les jours qui viennent.

e Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères Louis Michel s'est dit "atterré" après avoir visionné des extraits du film "White King, Red Rubber, Black Death" (Le Roi Blanc) du réalisateur britannique Peter Bate. Ce film relatif à la situation au Congo à l'époque du Roi Léopold II sera diffusé par la VRT et la RTBF dans les jours qui viennent.

Bruxelles, le 29 mars 2004,Le Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères Louis Michel s'est dit "atterré" après avoir visionné des extraits du film "White King, Red Rubber, Black Death" (Le Roi Blanc) du réalisateur britannique Peter Bate. Ce film relatif à la situation au Congo à l'époque du Roi Léopold II sera diffusé par la VRT et la RTBF dans les jours qui viennent.Pour M. Michel : "il s'agit-là d'une oeuvre partisane et 'à thèse' qui s'attache à dresser un portrait totalement dénué de nuances du Roi Léopold II et de son époque. Ce film dépeint ainsi cette période en ignorant intégralement son contexte historique, intellectuel et culturel. En découle une diatribe tendancieuse qui fait abstraction de tout un ensemble de contributions positives que nos partenaires congolais ne manquent, eux, pas de reconnaître". "Je serais en temps normal tenté de laisser aux seuls historiens ce débat sur des événements vieux de plus d'un siècle, mais il y a quelque chose de troublant dans la manière dont ce film entend présenter une image 'négationniste' de notre pays alors que nous sommes probablement, de toutes les anciennes nations coloniales, celle qui a accepté de la manière la plus transparente de faire la lumière, sans concessions ni tabous, sur son passé africain. Je pense ici à la Commission Lumumba, au Sommet Mondial contre le Racisme de Durban, aux excuses de M. Verhofstadt à Kigali, aux travaux du Musée de Tervuren, aux "Etats-généraux sur le passé colonial de la Belgique" que je prépare pour l'instant...A propos du même film, le SPF Affaires étrangères conteste totalement que l'accès de cette production à la consultation de ses archives aurait été restreint.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement - Service de presse (P&C/P) Rue des Petits Carmes 15 1000 Bruxelles Belgique +32 2 501 81 11

http://diplomatie.belgium.be

Karl Lagatie Porte-parole +32 477 40 32 12 Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart
Porte-parole adjointe
+32 2 501 87 66
Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be

